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開會詞  

鄭泳舜主席歡迎各委員及部門代表出席會議。  

議程第 1 項：通過 2019 年 5 月 24 日第 18 次會議紀要及 6 月

28 日第 2 次特別會議紀要  

2 .  工作小組通過上述會議紀要，並無修訂。  

議程第 2 項：討論事項  

( a )  市區重建局「需求主導」重建項目進度匯報 (私人樓宇及市

區更新工作小組文件 19 /19)  

3 .  梁靄玲女士介紹文件 19 /19。  

4 .  工作小組知悉市區重建局 (市建局 )的匯報。  

( b )  強制驗樓及強制驗窗計劃進度匯報 (私人樓宇及市區更新工

作小組文件 20 /19)  

5 .  郭志安先生介紹文件 20 /19。  

6 .  工作小組知悉屋宇署的匯報。  

( c )  天台、平台、天井及後巷僭建物清拆進度匯報 (私人樓宇及

市區更新工作小組文件 21/19)  

7 .  郭志安先生介紹文件 21 /19。  

8 .  工作小組知悉屋宇署的匯報。  

( d )  「樓宇更新大行動 2 .0」及「消防安全改善工程資助計劃」

進度匯報 (私人樓宇及市區更新工作小組文件 22 /19 及 23 /19 )  

9 .  鄧桂清先生介紹文件 22 /19。  
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10 .  郭志安先生介紹文件 23 /19。  

11 .  鄭泳舜主席表示，「樓宇更新大行動 2.0」 (「 2 .0 行動」 )

的深水埗區目標樓宇數目與申請數目仍有距離，查詢是否仍有

接受大廈申請的空間。  

12 .  鄧桂清先生回應表示，目前申請數目佔深水埗區樓宇數

目約 4 成，期望大廈能自發參與「 2 .0 行動」，而屋宇署將會

以第二類別樓宇處理餘下名額。  

13 .  鄭泳舜主席表示，「 2 .0 行動」仍能接受約 200 幢大廈的

申請，查詢局方預計申請情況為何。  

14 .  鄧桂清先生回應表示，「 2.0 行動」已截止申請，餘下的

名額將由屋宇署分配予第二類別樓宇。  

15 .  鄭泳舜主席表示，由於受「 2 .0 行動」的樓齡限制，故申

請數目未達標，他認為局方仍有空間處理更多申請。  

16 .  工作小組知悉市建局及屋宇署的匯報。  

( e )  屋宇維修計劃進度匯報 (私人樓宇及市區更新工作小組文件

24 /19)  

17 .  郭志安先生介紹文件 24 /19。  

18 .  工作小組知悉屋宇署的匯報。  

( f )  業主立案法團及互助委員會的相關進度匯報 (私人樓宇及市

區更新工作小組文件 25 /19)  

19 .  岑家頌先生介紹文件 25 /19。  

20 .  崔偉倫先生查詢，文件內容是否已更新。  

21 .  岑家頌先生回應表示，文件上報告的數字改以季度為單
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位，並涵蓋 8 個月的資料，而過往的文件則只包括過去 6 個月

的有關數字。  

22 .  鄭泳舜主席查詢居民聯絡大使的職責。  

23 .  岑家頌先生回應表示，居民聯絡大使主要是擔當聯繫及

協調的角色，並鼓勵大廈業主成立業主立案法團 (法團 )。民政

事務處 (民政處 )透過「地區主導行動計劃」定期舉辦大廈管理

講座，讓居民聯絡大使認識大廈管理不同範疇的知識。  

24 .  鄭泳舜主席查詢，透過居民聯絡大使而成立的法團或私

人大廈互助委員會的數字。  

25 .  岑家頌先生回應表示，暫時未能提供相關資料。  

26 .  鄭泳舜主席建議民政處於下次會議補充相關資料。  

27 .  岑家頌先生備悉主席的意見。  

( g )  工作小組 2019 /20 年度工作計劃  

28 .  鄭泳舜主席表示，工 作 小 組 早 前 公 開 邀 請 區 內 團 體 申

請 區 議 會 撥 款，舉 辦 主 題 為「 推 廣 及 宣 傳 私 人 樓 宇 管 理 」、

「 推 廣 及 宣 傳 市區更 新 」 及 「 良 好 的 大 廈 管 理 宣 傳 印 刷 品 」

的 活 動 。 秘 書 處共 收 到 6 份申請 ， 涉 及 的 申請 撥 款 總 額為

674 ,590 元。  

29 .  岑家頌先生介紹「 2019-20 深水埗區優質私人樓宇管理課

程」 (文件 26/19)。  

30 .  沈俊文先生介紹「騎樓的自述」 (文件 27 /19)。  

31 .  梁潤欽先生介紹「埗埗 GO!」 (文件 28 /19)。  

32 .  陳偉明議員表示，可透過計劃收集青年人對深水埗區未



          
                                

                                     負責人 /部門  
- 6 - 

來發展的意見。  

33 .  沈俊文先生回應表示，計劃會盡量配合工作小組的需要。 

34 .  劉佩玉議員查詢，文件 27/19 的計劃除參觀元州邨 75 號

「騎樓」外，會否到訪區內其他「騎樓」。  

35 .  沈俊文先生回應表示，期望計劃以元州邨 75 號「騎樓」

及區內的舊商鋪啟發參加者，暫未聯絡區內其他「騎樓」的業

主。  

36 .  鄭 泳 舜 主 席 表 示 ， 主 辦 機 構 曾 舉 辦 青 年 工 作 及 體 育 活

動，期望機構分享舉辦文化保育活動的相關經驗。  

37 .  沈俊文先生回應表示，機構曾舉辦導賞團接待不同的團

體及學校，亦曾於週末舉辦市集，以往活動經驗有助計劃順利

進行。  

38 .  崔偉倫先生提出以下意見及查詢： ( i )區內具歷史價值的

「騎樓」數目； ( i i )將與多少個機構合辦該 10 次導賞團活動讓

公眾參加； ( i i i )文件 27 /19 及 28 /19 的兩個計劃內容相若，期望

主辦機構能加入不同的元素令計劃更完善。  

39 .  沈俊文先生回應如下： ( i )區內有不多於 1 0 0 個「騎樓」，

而詳細資料須再作搜集； ( i i )將與 10 個不同的機構或學校合辦

導賞團活動； ( i i i )兩個計劃的目標對象分別是區內市民及中學

生，機構會考慮實際情況調整計劃內容。  

40 .  岑家頌先生介紹「優質大廈管理小冊子」 (文件 29/19)。  

41 .  崔偉倫先生查詢，小冊子的資料來源。  

42 .  岑家頌先生回應表示，小冊子會以輕鬆的故事形式帶出

大廈管理相關資訊，如有關大廈維修和環境衞生等問題。小冊

子內容會參考相關政府部門／機構印製品／網頁的資料，盼通
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過精簡資訊，提高市民對大廈管理的認識。  

43 .  崔偉倫先生表示，觀塘區議會每年均會印製刊物，內容

由專業機構或政府部門提供，查詢民政處是否將不同部門的宣

傳單張印製成小冊子。  

44 .  岑家頌先生回應表示，小冊子的內容以故事形式表達，

目的是提高市民對大廈管理的意識，並不會輯錄其他政府部門

／機構的小冊子內容，以及提供過多資訊。小冊子會印有大廈

管理方面常用的政府部門／機構的聯絡電話，方便市民查詢進

一步資料。  

45 .  張進樂先生介紹「良好的大廈管理宣傳印刷品」 (文件

30 /19)。  

46 .  崔偉倫先生查詢，印刷品的實際內容及資料來源。  

47 .  朱兆麟先生回應表示，預計內容將包括不多於 30 個案例

分析、法律及樓宇常識等，由專業研究團隊整理、分析及監察

研究項目，期望能成為區內具參考價值的刊物。  

48 .  崔偉倫先生表示，物業管理牽涉繁複的法律問題，並查

詢主辦機構是否已確認法團願意出席焦點小組的訪問。  

49 .  朱兆麟先生回應表示，除法律意見外，亦會分享物業管

理公司的經驗。機構暫時未確認法團的意願，但機構曾與深水

埗的大廈合辦項目，相信可邀請法團出席焦點小組的訪問。  

50 .  劉佩玉議員提出以下意見及查詢： ( i )查詢主辦機構如何

確保印刷品的內容準確；( i i )查詢舉行焦點小組討論的原因；( i i i )

印刷品的成本過高，建議增加印刷量。  

51 .  朱兆麟先生回應如下： ( i )機構曾與相關專業團隊合辦類

似計劃，有足夠資訊確保印刷品的內容準確； ( i i )焦點小組有助

確保印刷品的內容具質素； ( i i i )會善用撥款製作網上版本，區
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議會將擁有電子書的版權。  

52 .  朱秀芳女士介紹「良好的大廈管理宣傳印刷品」 (文件

31 /19)。  

53 .  崔偉倫先生表示，小冊子的內容過於廣泛，擔心主辦機

構未能於限期內完成小冊子。  

54 .  朱秀芳女士回應表示，機構會分期出版小冊子，每期探

討不同主題，並只會討論常見問題。  

55 .  崔偉倫先生查詢，機構是否擁有物業管理的經驗。  

56 .  朱秀芳女士回應表示，該機構的團隊具備相關經驗。  

57 .  崔偉倫先生表示，印刷品涵蓋「大廈管理的最佳做法」

並不恰當。  

58 .  朱秀芳女士回應表示，會與團隊再商討小冊子的內容。  

[機構代表先行離席。 ]  

59 .  鄭泳舜主席請委員考慮通過有關撥款申請，並提醒委員

須根據《深水埗區議會常規》申報利益。  

60 .  工 作 小 組 通 過 由 私 人 樓 宇 及 市 區 更 新 工 作 小 組 主 辦

「 2 0 1 9 - 2 0 深 水 埗 區 優 質 私 人 樓 宇 管 理 課 程 」的 撥 款 申 請 (文

件 2 6 / 1 9 )， 金 額 為 7 0 , 0 0 0 元 。  

61 .  工 作 小 組 通 過 由 天 行 織 夢 慈 善 基 金 會 有 限 公 司 主 辦

「 騎 樓 的 自 述 」的 撥 款 申 請 (文 件 2 7 / 1 9 )，金 額 為 6 5 , 8 2 0 元。 

62 .  工 作 小 組 通 過 由 天 行 織 夢 慈 善 基 金 會 有 限 公 司 主 辦

「 埗 埗 G O！ 」的 撥 款 申 請 (文 件 2 8 / 1 9 )，金 額 為 5 6 , 2 2 0 元 。 

63 .  鄭泳舜主席表示，雖然工作小組預留 30 萬元讓區內團體
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舉辦以「良好的大廈管理宣傳印刷品」為主題的活動，但他對

全數撥款予一個機構有保留。  

64 .  崔偉倫先生表示，由於時間緊迫，對宣傳印刷品的質素

感到憂慮。  

65 .  劉佩玉議員建議，批准 3 個機構就「良好的大廈管理宣

傳印刷品」為主題的活動申請，並期望民政處提供支援，確保

資訊準確。  

66 .  崔偉倫先生表示，深水埗良好大廈的案例較少，建議文

件 30 /19 的主辦團體改為研究區內舊樓的情況。  

67 .  陳偉明議員表示，計劃的定位應以整合資訊為主，不應

選擇以研究為主的團體，故文件 29 /19 及 31 /19 的團體更為適

合。  

68 .  崔偉倫先生建議，研究深水埗的劏房問題。  

69 .  鄭泳舜主席表示，劏房問題可留待日後會議再作討論，

並提出以下建議： ( i )通過私 人 樓 宇 及 市 區 更 新 工 作 小 組 的 申

請 (文 件 2 9 / 1 9 )； ( i i )文 件 3 0 / 1 9 的 活 動 計 劃 與 活 動 主 題 有 所

偏 離； ( i i i )民政處可以擔任把關者的角色，確保建 造 及 工 程 專

業 發 展 中 心 的 印刷品 (文件 31/19)內 容 準 確 。  

70 .  岑家頌先生表示，民政處職員並非工程及法律方面的專

業人士，難以提供相關專業意見。  

71 .  崔偉倫先生建議加入免責條款。  

72 .  工 作 小 組 通 過 由 私 人 樓 宇 及 市 區 更 新 工 作 小 組 主 辦

「 優 質 大 廈 管 理 小 冊 子 」 的 撥 款 申 請 (文 件 2 9 / 1 9 )， 金 額 為

9 8 , 0 0 0 元 。  

73 .  工 作 小 組 不 通 過 由 香 港 可 持 續 發 展 研 究 基 金 有 限 公
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司 主 辦 「 良 好 的 大 廈 管 理 宣 傳 印 刷 品 」 的 撥 款 申 請 (文 件

3 0 / 1 9 )。  

74 .  工作小組通 過 由 建 造 及 工 程 專 業 發 展 中 心 主 辦 「 良 好

的 大 廈 管 理 宣傳印刷品」 的 撥 款 申 請 (文 件 3 1 / 1 9 )， 金 額 為

9 9 , 6 3 0 元 。  

75 .  鄭泳舜主席表示，由 於 尚 有 剩 餘 撥 款 ， 工 作 小 組 將 再

次 公 開 邀 請 區 內 團 體 提 交 申 請 ， 舉 辦 以 「 推 廣 及 宣 傳 私 人

樓 宇 管 理 」 、 「 推 廣 及 宣 傳 市 區 更 新 」 及 「 良 好 的 大 廈 管

理 宣 傳 印 刷 品 」 為 主 題 的 活 動 ， 撥 款 上 限 分 別 為 1 3 0 , 0 0 0

元 、 2 7 1 , 9 6 0 元 及 1 0 2 , 3 7 0 元 。  

76 .  工作小組通過上述建議。  

議程第 3 項：其他事項  

77 .  委員並無提出其他事項。  

議程第 4 項：下次開會日期  

78 .  鄭泳舜主席感謝各政府部門代表及委員在過去 4 年的支

持和參與。  

79 .  餘無別事，會議於上午 11 時結束。  

 

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

2019 年 8 月  

 


